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淄博9月29日讯 9月29日
下午，博山陶琉艺术季·2020博
山琉璃双年展高峰论坛在陶琉
古镇开幕，多位行业大咖和艺术
大师出席活动，共同为博山琉璃
艺术产业与城市发展、文旅产业
的互动融合等建言献策。

博山区委副书记、区长路德
芝在致辞中表示，博山是中国陶
琉文化的重要发源地，特别是琉
璃技艺，有着“世界琉璃看中国，

中国琉璃看博山”的美誉。近年
来，博山区围绕特色文化品牌的
做大做强，积极打造琉璃创新发
展平台，不断为琉璃产业注入新
鲜血液。“这次高峰论坛，必将对
博山古窑村的提升改造、琉璃艺
术与文旅产业深度融合，提供有
力的智力和创新支撑。”路德
芝说。

“对于博山陶琉产业来说，
要扎扎实实地做产品，通过内容

运营赋予它意义，来迎合现在人
们的消费观，促进产业更好发
展。”昊达文化创始人费勇在圆
桌对话环节中表示，现在的礼品
市场需求空间很大，陶琉制品虽
说是一种传统工艺品，但在做成
礼品销售这个方向上有着得天
独厚的潜质。目前，原有的老
套的礼品已经跟不上人们的消
费需求，博山应当在发展思路
上求变、求新。费勇在拿景德

镇与博山对比时说，这两个地
方都有其不可复制性，有很深
的文化积淀，这是其他地方不
具备的，博山完全有能力、有实
力将陶琉产业打造成独有的
IP。

圆桌对话过程中，各路行业
大咖先后对博山陶琉产业的发
展提出意见和建议，他们十分看
好陶琉产业与城市发展、文旅产
业的融合，博山陶琉产业的未来

发展前景不可限量。
大众日报淄博融媒体中心
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员 陈颖

淄博9月29日讯 “今年，
《绿水青山带笑颜》的全国收视
率很高，我感到很欣慰，最欣慰
的是什么呢？是和博山的这种
合作、这种联姻。”9月29日，《绿
水青山带笑颜》总导演刘流在博
山陶琉艺术季·2020博山琉璃双
年展开幕式现场说出了他与博
山的缘分。

“2018年底一个偶然的机
会，在北京认识了博山区委书记
刘忠远。”刘流说，刘忠远问他现
在忙什么？当时，他就谈到了要
拍电视剧《绿水青山带笑颜》。
刘忠远说有没有可能到博山来
拍？别人给你们多大的支持力
度，在博山也是这样。刘流坦
言，当时确实很难，因为当时在
那个地方待了半个多月，跟当地
的企业、政府都已经沟通完了，
计划2019年3月开机。后来，刘
忠远那种执着和韧性打动了他。

刘流说，刘忠远当时跟他说
不拍可以，但到博山去看一看总
可以吧。后来，在刘忠远的盛邀
下，他来到博山，一到博山就给

他留下了很深刻的印象，感受颇
多。这时，刘忠远又和他谈，再
次争取能不能把这个戏拿到博
山拍摄。后来，他被刘忠远的这

种执着和韧性打动了。
当时，刘流看了博山的几个

村落，其中，和尚房等地方的建筑
传承到现在有几百年的历史，景
色深深地打动了他。航拍了几个
村落后，给他第一感受，就是红砖
石头墙在绿色大山的衬映下，有
一种英伦建筑的感觉，后来就决
定了，“就这，哪也不去了。”

“我想说今天搭建这个平
台，是用我们自己最真诚的东
西、我们的艺术、我们的这种结
合，才能打造一个最好的效果，
电视剧其实就起这样的作用，很
多的地方可能没有认识到这个
重要性，为什么一部这样题材的
电视剧就将博山带动起来，将淄
博带动起来？我想大家都要认
识到电视剧的传播性、网络的传
播性。”

刘流表示，最近，他已经把
同类型题材的拍摄基地落址博

山，而且还会请北京的很多制片
人、导演到博山，到这来看一看、
到这来住一住、到这来感受一
下，争取把他们同类型题材的戏
都放到这里拍摄。

刘流透露，《绿水青山带笑
颜》的系列剧，有两部为中央电
视台电影频道准备的建党一百
周年题材电影将在博山拍摄，将
来会把更多的戏拿到博山拍摄，
为宣传博山摇旗呐喊，作为电视
剧工作者尽微薄之力，让博山的
未来更加辉煌。
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刘流在博山陶琉艺术季·2020博山琉璃双年展开幕式现场。
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行业大咖齐聚为博山发展建言献策
高峰论坛关注琉璃产业与城市发展、文旅产业互动融合等话题


